

אללים HÉKHAL SHALOM - NOTRE COMMUNAUTÉ שלום



CONDOLÉANCES

Le Rabbin, le Président M. Armand Ohana, le C.A. et le Kahal présentent leurs sincères condoléances à la famille Mechaly pour le décès de M. Joseph Mechaly Z"L, ancien président et membre fondateur de notre Communauté Hékhal Shalom, et leur assurons de notre affection et de notre soutien

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

Joseph Bodokh Z"L

11 Héshvan - 20 Oct.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté Hékhal Shalom

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: M. Bodokh Haim pour la nahala son père Joseph Bodokh Z"L.

KOLLEL HEKHAL SHALOM DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"L ET À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"L

On Vous invite de venir étudier au Kollel et ajoutez de la lumière dans Votre Vie. Cours de Torah pour tous les niveaux, Venez Découvrir Votre Niveau

ÉVÉNEMENTS HÉKHAL SHALOM

COMITÉ DES DAMES D'HÉKHAL SHALOM Hafrachat 'Halla pour les dames, Conférencier Rabbin Ronen. Abitbol LE MERCREDI 7 NOVEMBRE 2018 À 19:30 **EREV ROCH HODESH KISLEV**

> . Apportez un bol pour pétrir votre pâte, tous les ingrédients seront fournis

en particulier certains passages du Zohar

9- Il faut donner au bébé un prénom strictement Masculin, d'origine Biblique: éviter les noms de personnages connus pour leur impiété.

Les invités d'honneur.

Voici une liste de 5 tâches honorifiques à distribuer :

1. "Kvatter": Celui-ci amène l'enfant dans la salle de la Brit-Mila. Ceci est une Ségoula pour avoir des enfants: la maman du bébé le tend à une femme qui n'a pas encore de enfants, et cette femme à son tour, le passe à son

- 2. "Kissé Eliyahou" : une personne place le nouveau-né sur la "Chaise de Eliyahou Hanavi".
- 3. "Mé Ha-kissé" : une personne prendra le bébé de la chaise d'Eliyahou pour le rendre au père.
- 4. "Sandak" : C'est le plus grand honneur, il tient le bébé sur ses genoux pendant la circoncision.
- **5. Bénédictions :** la personne qui a recu cet honneur récite les bénédictions et annonce le nom de l'enfant. Cet honneur peut se partager entre deux personnes.

21 Citations du Talmud sur la nature humaine

Le Talmud est un recueil de 2 000 pages contenant la sagesse et les enseignements des sages juifs. En tant que guide de la loi juive, il couvre presque tous les domaines de la vie. Voici 21 citations du Talmud sur la nature humaine.

- 1. La punition du menteur est que même quand il dit la vérité, personne ne le croit (Sanhédrin 89b).
- 2. Une fois qu'une personne a péché et a répété le péché, [il traite cet actel comme s'il était devenu permis (Rav Houna, Arakhine 30b).
- 3. L'inclination [au mal] ne désire que ce qui est interdit (Talmud de Jérusalem, Nedarim 9:1).
- 4. Il n'y a pas deux esprits identiques, [tout comme] il n'y a pas deux visages identiques (Berakhot 58a).
- 5. Ne célébrez pas parmi les endeuillés et ne pleurez pas parmi ceux qui festoient (Kalah 10).
- 6. Il n'est pas de communauté où tout le monde est riche ; il n'est pas non plus de communauté où tout le monde est pauvre (Talmud Jérusalem, Guittine 3:7)......à continuer
- 7. Le véritable caractère d'une personne est déterminé par trois paramètres : son verre (c'est-à-dire son comportement quand il boit), sa poche (c'est-à-dire sa manière de mener ses transactions financières) et sa colère (Rabbi Ilaï, Erouvine 65b).

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhal Shalom, Synagogue - Kollel - Mikvé - Salle des fêtes 825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4, Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707 HÉKHAL♥SHALOM

Design et Graphisme: Roland Harari T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca Ce Bulletin hébdomadaire est dédiée à la mémoire de mes chers parents Ovadia ben Merav Z" L Harari et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"L





CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE DE NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 5 No.26 CHABBAT 20 OCTOBRE 2018 - 11 HÉSHVAN 5779



PARACHA

du Chabbat: 17:45



Horaire des Offices - 2018 - 5779

Vendredi 19 Octobre 2018 - 10 HÉSHVAN 5779 Mincha suivie d'Arvit: 17:30

Chabbat 20 Octobre 2018 - 11 HÉSHVAN 5779

Chahrit: 8:15

Mincha:17:15- Seouda Chélichite suivie d'Arvit

Dimanche 21 Octobre 2018 - 13 HÉSHVAN 5779

Chahrit: 7:00 - 8:00 Minha suivie d'Arvit: 17:30

Lundi 22 au Jeudi 25 Octobre 2018 - 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00 Minha suivie d'Arvit: 17:30

Vendredi 26 Octobre 2018 - 17 HÉSHVAN 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00 Minha suivie d'Arvit: 17:30 Allumage des Bougies:17:33

Aphorisme de nos Sages

23. D.ieu commanda à Noé d'« entrer dans la tévah » (qui signifie littéralement « arche », mais également « mot »). Il faut pénétrer dans les lettres de la Torah et de la prière et s'y attacher. Cela protège la personne et l'ensemble de sa famille élargie, leur permettant de recevoir de D.ieu tout ce dont ils ont besoin.

PARACHA LÉKH LÉKHA

L'appel à Abram et sa migration



Résumé de la Paracha

A partir de notre Paracha et pendant plusieurs semaines consécutives, le sujet des récits de la Torah nous introduit la personnalité de notre premier Patriarche, Avraham. La Paracha évoque notamment les déplacements d'Avraham Avinou en Erets Canaân. Alors qu'il venait d'arriver en terre de Canaân, Abraham fut exposé à la famine, ce qui va lui forcer à guitter la terre de Canaân pour l'Egypte.

Remarquée pour sa beauté, Saraï est emmenée au palais du Pharaon où Avram échappe à la mort en la présentant comme sa sœur. Mais une maladie frappe le Pharaon et l'empêche de toucher Saraï, le contraignant à remettre Saraï à Avram qui s'avère être son mari. Le Pharaon, pour réparer le préjudice, offre à Avram de l'or, de l'argent, et du bétail.

De retour en terre de Canaân, Lot se sépare d'Avram pour s'installer dans la ville corrompue de Sodome. A la suite d'une guerre perdue par le roi de Sodome devant Kédorlaômer et ses alliés. Lot est fait prisonnier. Avram réunit une petite légion, défait Kédorlaômer et libère son neveu. Avram est béni pour cette action par Malki Tsédek roi de Chalem (Jérusalem).

Hachem contracte avec Avram « l'alliance des Ben HaBetarim » dans laquelle II lui annonce que sa descendance sera asservie pendant 400 ans. puis libérée pour hériter de la Terre Promise.

Toujours sans enfant après dix années de mariage, Saraï demande à Avram d'épouser Hagar sa servante. Hagar conçoit immédiatement un enfant, en retire insolence envers Saraï, et fuit devant la réaction sévère de Saraï. Un ange apparaît alors à Hagar et la convainc de retourner sous l'autorité de Saraï. Cet ange lui annonce aussi que le fils qu'elle va mettre au monde sera le père d'une nation nombreuse. Ishmaël naît alors qu'Avram est âgé de 86

Treize ans plus tard, D-ieu change le nom d'Avram en Avraham « père d'une multitude » et celui de Saraï en Sarah « la princesse de tous » et leur promet qu'ils auront un enfant. De cet enfant, qu'ils appelleront Its'hak naîtra une grande nation avec laquelle D-ieu perpétuera l'alliance d'Avraham.

Rabbin Ronen A. Abitbol

D-ieu donne à Avraham le commandement de la circoncision le but final et que ta tâche est pour lui et sa descendance comme « signe de l'alliance entre achevée. Toute ta vie, toujours, va Moi et toi. »

Siman La Banim

Le Ramban écrit que toutes les expériences vécues par les patriarches représentent un siman (un signe) pour leurs descendants. Nous sommes confrontés à des défis similaires aux leurs et la manière dont ils les ont surmontés nous donne la capacité d'en faire autant dans notre propre vie.

Ainsi, l'épreuve de la famine nous concerne grandement ; lorsqu'une personne entreprend une évolution spirituelle basée sur sa compréhension de ce qu'est le ratson Hachem (la volonté divine), cela peut impliquer un changement radical dans sa vie (aller vivre à l'étranger, changer de carrière, se marier, avoir des enfants) ou un engagement spirituel moins visible, dans son évolution dans l'étude de la Torah ou dans le respect des Mitsvot.

Peu importe la forme que prend son « voyage », l'individu s'attendra à certains défis, et fera des plans quant à la façon de les surmonter. Or, il rencontrera souvent des difficultés ou des obstacles imprévus qui sembleront aller à l'encontre de son projet. Il pourra alors se sentir frustré de son incapacité à grandir dans la direction prévue.

Quelle est la cause de cette contrariété chez la personne qui voit ses efforts d'amélioration ne pas donner les fruits escomptés ? Le fait de penser connaître le moven idéal d'atteindre son objectif et de croire qu'en suivant une ligne de conduite donnée, elle deviendra meilleure. C'est pourquoi, lorsqu'elle se trouve dans une situation où ses projets s'avèrent irréalisables, elle est mécontente, car son but lui paraît inaccessible.

Mais elle commet une erreur en pensant connaître le meilleur moyen de réaliser pleinement son potentiel. Elle devrait plutôt reconnaître qu'Hachem est Seul à connaître

Ne t'arrête jamais...

A travers le mot LEKH, l'Eternel a encore voulu dire à Abraham : " Va de l'avant, progresse! Ne t'arrête jamais sur le chemin que Je t'indique; ne crois jamais que tu as atteint le sens du terme « habata » - regarder vers le bas.

de l'avant!"

Le Roi et le

mauvais penchant

Le roi de Sodome dit à Avram: «Donne-moi les personnes littéralement les âmes, et le butin, garde le pour toi». (Béréshit 14.21)

De même, on doit s'adresser à son Yétser Ha-Ra (mauvais penchant) et à toutes les mauvaises forces qui l'accompagnent en ces termes : « Donne-moi l'âme, la spiritualité, et prends les biens, la matérialité »! Il peut arriver que pour éviter de commettre une faute, nous soyons contraints de débourser une certaine somme d'argent. Commence alors une lutte intérieure où l'on doit adopter une position claire vis-à-vis de son Yétser Ha-Ra en lui disant : «prends le matériel»!

En effet, le Choul'han Âroukh affirme qu'il n'existe que trois péchés particulièrement graves que l'on doit éviter de commettre, même au prix de sa vie. On peut donc logiquement en déduire que pour toutes les autres fautes, il est possible de les enfreindre si la vie est directement menacée. Il n'en demeure pas moins que nous devons envisager la perte de notre fortune afin de ne pas enfreindre un seul commandement de la Torah, comme il est dit : « tu aimeras le Seigneur ton D-ieu..., de tout ton argent».

Rachi: Une Précision

« Et II [Hachem] le fit sortir dehors et dit : "Regarde, en direction du Ciel, et compte les étoiles, si tu peux les compter !" Et II lui dit : "Ainsi sera ta descendance!" » (Beréchit, 15:5)

Rachi explique, sur les mots « Et II le fit sortir dehors » : Selon le sens simple, Il le fit sortir de sa tente vers l'extérieur pour voir les étoiles... Autre explication, Il le fit sortir de ce monde et l'emmena au-dessus des étoiles, c'est





COMMUNAUTÉ SÉPHARADE Hékhal Shalom / 3

Avraham Avinou se montra soucieux de n'avoir pas de perfection, en particulier à générer en lui un nouveau descendant qui pourrait poursuivre sa tâche consistant à rapport à ses pulsions corporelles. Mais de manière plus répandre le nom d'Hachem dans le monde. D-ieu le rassura radicale encore, à l'instar du Chabbat, dénommé lui aussi « en lui promettant que sa progéniture serait aussi nombreuse ot brit » - littéralement « le signe de l'alliance » (Chémot 31, que les étoiles.

Rachi précise que les mots « Il le fit sortir dehors » semblent juif sous le sceau d'une indéfectible transcendance lui superflus - de quelle sortie parle-t-on? Tout d'abord, Rachi permettant ainsi de se relier aux plus hautes manifestations affirme qu'Hachem le fit simplement sortir de sa tente pour de la révélation divine au cœur même du monde matériel. observer les étoiles. Puis il continue et propose une seconde interprétation : Hachem fit sortir Avraham de ce monde pour lui montrer les étoiles. Rachi met l'accent sur le fait qu'Avraham était au-dessus des étoiles et Hachem lui demanda de les regarder en baissant les yeux.

Avraham et Loth

"Loth choisit toute la plaine du Jourdain, et se dirigea du côté oriental - mikédèm; et ils se séparèrent l'un de l'autre". La paracha nous enseigne comment Loth se sépara d'Avraham Avinou. Rachi cite le Midrach qui explique ainsi : après la sortie des étoiles, ou si la naissance a eu lieu il s'est éloigné de Celui qui fut antérieur - kadmon - au monde en disant : "je ne veux ni d'Avraham ni de son D-ieu". Le Rav Yékhezkèl Lévinsteïn s'interroge comment un homme 4- La veille d'une Brit-Mila, il est d'usage de faire une veillée qui resta tant de temps au contact d'Avraham et de Sarah, qui servirent Hachem de tout leur cœur, qui firent découvrir réunir un minyan de 10 hommes et de faire une étude en aux idolâtres Son existence, comment un tel homme put suivant un rituel prévu à cet effet, qui contient des passages descendre à un niveau tellement bas, à tel point qu'il renia de Torah/Néviim/Kétouvim, extrait du Talmud et du Zohar D-ieu? Où passa la crainte du Ciel qu'il a reçu de son maître ? Le Rav explique que Loth avaient de mauvais traits de 5- La source de cet usage nous vient notamment du Zohar caractères ancrées au plus profond de lui, et il était soumis à ses désirs de profit dans ce monde ci. Ainsi, tant qu'il était proche d'Avraham Avinou. Loth avait honte de céder à ses tentations, mais ne cherchait pas pour autant à se corriger. Dès qu'il quitta Avraham, ses mauvaises midot prirent le dessus et sa vrai nature fut dévoilée!

La mitsva de Brit Mila

C'est dans la paracha Lekh Lekha que nous trouvons la première mention de la mitsva de Brit Mila, comme il est dit: « Voici Mon alliance dont vous avez la garde entre vous et Moi, et entre tes descendants après toi : circoncire pour vous chaque mâle » (Béréchit 17, 10).

L'affirmation de cette injonction est ensuite réitérée dans le Séfer Vayikra dans la paracha de Tazria, quand il est dit : « Et le huitième jour, on circoncira son excroissance (ôrlato)» (Vayikra 12, 3).

Or, l'acte qui consiste à retirer le prépuce, cette écorce qui recouvre l'organe génital masculin (ôrla) conformément à la loi, a pour conséquence d'amener l'homme juif à une certaine

13), la brit mila a pour but d'inscrire l'existence de l'homme

Coin de la Halakha - Une Brit Milah

- 1- La Brit Mila se fait 8 jours après la naissance. Il est interdit de la repousser pour simple confort.
- **2-** Si le bébé est né un Mardi en journée avant le coucher du soleil. la Brit-Mila aura lieu le Mardi suivant, S'il est né un Mardi soir la Brit-Mila aura lieu le Mercredi de la semaine
- **3-** Si la naissance a commencé en journée et s'est terminée Vendredi soir entre le coucher du soleil et la sortie des étoiles, posez la question à un Rav
- qui s'appelle berit Itshak (Te'hdid). Il convient également de relatifs à la mitsva de la mila.
- (parachat Lekh-Lekha) ainsi gue du Ma'hzor de Vitry (p627).
- 6- Dans le livre «Maté Moshé» il est indiqué que cette nuit consiste à surveiller le nourrisson afin de déjouer le Satan qui cherchera à nuire à l'enfant et à empêcher la pratique de la circoncision. En effet, le Satan ne supporte pas de nous voir accomplir une mitsva si importante que celle de la mila, car le midrach enseigne qu'Avraham Avinou se tient à l'entrée du Guéhinam et ne laisse pas entrer tous ceux qui ont fait la mila!
- 7- Notre maître, le Rav 'Hida, dans son ouvrage Chem Hagédolim, rapporte l'histoire de Rabbi Tsema'h Sarfati (décédé à Pourim Katane 5477/1717) qui était un éminent rabbin de Tunisie et qui dut rester alité près de deux années. frappé d'une paralysie des deux jambes. Un jour, Eliayhou Hanavi lui rendit visite et lui demanda de prendre l'engagement de faire une étude les veilles de toutes les britot qui se présenteraient dans sa ville, dans la maison du nouveau-né, ce à quoi le Rav s'engagea. Il se leva subitement sur ses jambes, guéri de sa paralysie.
- 8- Il est bon que le père reste éveillé et étudie la Torah, en